



EL VIAJERO



PUNTARENAS

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.

GUANACASTE

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, lunes 11 de Octubre de 1917

NUMERO 21

La muerte del Dr. Carit en Puntarenas

Se le hicieron honores de General de Brigada

El homenaje fúnebre previo a su entierro

La última voluntad del Doctor

Conviene que el pueblo de Costa Rica sepa, que su benefactor y buen amigo, el filántropo Doctor Carit, ha muerto en esta ciudad, y con ese propósito, y por tratarse de un hombre de ciencia, de quien es deudor este país, que atesoraba muchos méritos e infinitas virtudes, destacándose en primer término la de la caridad, vamos a permitirnos una ligera reseña de la muerte y entierro del ilustre galeno.

Su gravedad

Llegó a nuestro conocimiento a última hora y gracias a que nuestro Redactor se apercibió de ella, de una manera casual, en el momento en que hizo acto de presencia en el salón municipal el miércoles último, a tomar nota de lo que disponía la mayoría de nuestros consejales de común acuerdo con el Jefe de Sanidad, acerca de establecer un cordón sanitario en Boca de Barranca, que nos pusiera a salvo del flajelo de la tosferina y otras enfermedades que actualmente azotan a los habitantes de la ciudad capital; y la noticia de la gravedad del Doctor Carit que allí se le diera, nos causó tan mala impresión, como su propia muerte; tan violenta fué aquella como esta, que no tuvimos tiempo de anunciar la primera con la oportunidad del caso, como fueron nuestros deseos, lo cual decimos si en el caso caben disculpas.

El fallecimiento

del eminente Doctor, ocurrió en la madrugada del viernes último 12 de los corrientes, y circuló por la ciudad, con la velocidad de un relámpago. Conocidas como eran por la generalidad de los costarricenses sus prendas intelectuales, morales y personales y sobre todo los rasgos que como un verdadero filántropo supo merecerle en vida—en sus establecimientos de beneficencia—el pueblo de Costa Rica, en todos los círculos y corrillos, el plato obligado de las conversaciones fué la casi repentina muerte del Doctor Adolfo Carit.

El Gobierno se hizo cargo de su entierro

Al medio día del en que murió este aventajado discípulo de Hipócrates, los talleres tipográficos de Clavera Hermanos, en que se edita esta hoja, recibieron encargo de

imprimir la tarjeta de invitación al entierro, que la suscribió el señor González en nombre del Gobierno a quien representa en esta provincia, lo que nos hace presumir, que los gastos generales concernientes al enterramiento del ilustre facultativo, corrieron a cargo del Gobierno, quien en su doble autoridad de Comandante en Jefe del Ejército, ordenó que se hicieran al difunto los honores militares correspondientes al grado de General de Brigada; y así se hizo. Por consiguiente, toda la noche de ese mismo día, el cuerpo, previo embalsame, permanció en capilla ardiente en el Salón de Recepciones del Palacio Municipal, a cuya vela acudió presto el vecindario y la alta sociedad.

En el entierro

del Doctor Carit, hicieron acto de presencia todas las clases sociales de la localidad, el vecindario unánimemente, los planteles de enseñanza, el Cuerpo Consular, varios miembros del Ejército y nuestra Banda Militar que ejecutó sentimentales marchas fúnebres. Aquello fué una elocuente manifestación de cariño, y a la vez de pesar, hacia quien supo poner en práctica en el mundo la virtud de la caridad, que otros con mayores caudales, a estas horas no han podido entender. El cortejo fúnebre salió en procesión solemne, de las oficinas de la Gobernación, que condujo los despojos honorables del extinto, hasta la mansión de los que fueron.

La última voluntad

del Doctor, como todos ya lo saben, fué morir y ser sepultado en esta ciudad, por cuya razón, durante el pequeño lapso de su gravedad, siempre rehusó cortesmente todo intento de pretender trasladársele a la capital, donde quizá, los auxilios aunados de la ciencia médica, nos hubieran privado hoy tener que lamentar su eterna partida; pero ya estaba escrito, el sabio médico debía morir y ser sepultado en Puntarenas.

«El Viajero», en señal de duelo, por la muerte del Doctor Carit, e interpretando el sentimiento nacional, enluta su página de honor; y en nombre de la sociedad y pueblo de Puntarenas, hace presente a la familia y deudos del extinto, el homenaje de su más profundo pesar.

Teatro Mascota

La sesión cinematográfica de anoche, además de interesante por el papel de *Andreina* desempeñado magistralmente por la Bertini, artista de fama mundial, por esta causa—suponemos—y no por otra, hubo lleno completo en el Mascota. Y hay razón para que esta genial protagonista de varias representaciones, sea para el público un imán de fuerza superior y de sensitivas voluptuosidades, es bella, atrayente, y en sus angelicales formas, se esconden hechizos capaces de marear a cualquier Baltasar porteño. Hoy se repite *Andreina*.

Con rebaja de precios

Mañana principian a exhibirse los primeros episodios de la monumental película *Los Misterios de New York*, de gran resonancia mundial que, si es verdad que ya son conocidos del público porteño, también lo es, que la mayor parte de ese público, dejó de apreciar la parte científica que tiene de importante esta cinta, por razón de los elevados precios que se cobraron la vez pasada. Hoy esos precios, los ha reducido a su extremo más ínfimo la Empresa del Mascota, a fin de que esta maravilla de la escena muda, sea conocida hasta de los menesterosos. Véanse los precios en los programas.

Nuestro saludo

Se lo presentamos muy atento a nuestro amigo don Alberto Caravaca, activo y cumplido Agente nuestro en el Cantón de Nicoya, quien llegó de temporada a este lugar, en que se la deseamos grata.

EL trágico suceso de Alajuela

De manera muy vaga y deficiente en detalles, ha llegado a la redacción de este bisemanario, la noticia del trágico suceso ocurrido en la mañana de ayer en la ciudad de Alajuela, explicada en síntesis de tal manera breve, que solo podemos de él informar al público, que el joven Hernán Cortés, último a balazos al señor José Figueredo, cubano de origen, frente al edificio de las oficinas de correo de aquella ciudad.

Tan pronto obtengamos detalles del suceso, trataremos de transmitirlos al público, es decir, aquellos de que no se ocupe la prensa capitolina, que puedan servir de complemento a la extensa narración que de él harán los diarios matutinos de la metrópoli.

Condiciones de este periódico

Saldrá los lunes y los jueves; la suscripción mensual vale ₡ 0.75 y el número suelto ₡ 0.10.

Los anuncios y comunicados de interés personal, se publicarán a precios convencionales.

La tosferina en Puntarenas

Mayúsculo fué el susto que nos dió ayer uno de tantos guasones que, con ufanidades de triunfo y sabiendo que andabamos a caza de noticias, nos informó con la seriedad de los que se dedican a forjar y hacer rodar bolas, que existía un caso de tosferina en esta ciudad, pero que gracias a los gases refrescantes de la sin rival *Kola Soto-Raven* y a la soda estimulante de la Cerveza Traube de que es agente el popular amigo don Napoleón Soto, el paciente se encuentra hoy completamente restablecido y dispuesto a consumir por agua del tiempo, *Kola* y Cerveza de aquellas marcas. El susto, pues, no pudo haber sido mayor y lo trasmitimos a nuestros amables lectores, en vía de estudio de su sistema nervioso.

Centro Social Tipográfico

El 12 del mes y año corriente, era el día señalado para la inauguración del Centro Social de Tipógrafos en San José, pero debido a la muerte de su socio honorario el Dr. Carit, y como demostración de duelo, suspendió el acto, para celebrarlo el sábado venidero.

Igual cosa, por el mismo motivo, dispuso el Centro de Artesanos de esta ciudad, quien celebrará el aniversario de su inauguración hasta el domingo próximo 21 del actual.

Los restos del Dr. Carit

La Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos de San José, en Asamblea General última, acordó, que los restos de su benefactor, de acuerdo con sus familiares, después de transcurrido el término de ley, fuesen trasladados al mausoleo de la Sociedad, que es el primero del Cementerio General, acuerdo que fué acuerpado por la Sociedad Federal de Trabajadores, a moción de su socio don Domingo Núñez.

Las sociedades obreras de San José, el 2 de Noviembre, mandarán colocar una hermosa corona en la tumba del Doctor don Adolfo Carit. (Q. d. D. g.)

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero

se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

EMANUEL MOISO

TEODORO ROIZ

Fabricante de Jabón y Velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y cebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de veinte barras pesa 42 libras.

Este producto está de venta en todas partes.

Sang Chong & Cía.

Teléfono N° 33

Puntarenas

Apartado N° 16

Tienda de ropa, Pulpería, Taquilla

— y Vinatería —

¿QUE ES SULFUROL?

La pomada ideal para curar cualquier picazón POR GRAVE QUE SEA

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito: Farmacia Universal

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

Apartado N° 72. — PUNTARENAS — Teléfono N° 30.

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

Gran Fábrica Nacional de Mecates

Propietario: Federico Peralta

Es el mejor artículo en su género que se fabrica en el país, premiado con medalla de oro en la última exposición nacional.

Agente exclusivo para Puntarenas: Francisco Luís Enríquez, quien podrá dar referencias del artículo, exhibir sus muestras, y además, hacer los pedidos que el público le encargue.

Miscelánea de Noticias

Alguien nos ha llegado a referir que debido a las fuertes lluvias, han habido grandes derrumbes en el Canal de Panamá, en uno de los cuales ha quedado cuasi sepultado el «Gobernor Forbes», barco mercante muy conocido en este puerto.

A última hora hemos sabido, que las inundaciones en el Guanacaste han sido mucho más serias de lo que se pueden imaginar. El miércoles en la noche regresó de Bebedero la Gasolina-Correo, y a su bordo no trajo, pero ni la correspondencia de los pueblos que se encuentran situados por aquella sección.

A causa del temporal recién pasado y de las grandes avenidas de los ríos que no dan pase, han demorado su viaje en Bagaces. varias familias de Liberia que se dirigían a Bebedero a tomar la gasolina que llegó el miércoles de dicho puerto; entre ellas, las señoritas Adelaida y Rosa Arata, don Juan Evangelista Estrada, don Eduardo Ruiz, don Francisco Mayorga, don José J. Esquivel, don Eduardo Arata y otros que se nos escapan.

Según nos lo participa un respetable municipal, muy en breve la Municipalidad hará reformas e innovaciones de gran importancia a fin de perfeccionar el régimen municipal, y encausar el gobierno local por el camino de una estricta administración y por el orden más correcto en cuanto a la percepción de sus rentas.

También se sabe que el Ministerio del ramo, muy en breve aprobará varios proyectos del Municipio porteño que tienden a mejorar un tanto los servicios públicos en materia de higiene pública y sanidad.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las boticas.

De Grecia

10 de Setiembre de 1917.

El lunes ppto. hubo una vela en la casa de la señorita Lila Gómez, con motivo al fallecimiento de un angelito. Hubo suficiente concurrencia y bastantes atenciones de parte de la señorita Gómez y de su familia; a quienes les doy mil gracias.

El lugar que se denominaba «Rincón de Arias», de común acuerdo la Honorable Municipalidad con ciento y pico de firmas, convino que en adelante se le siga llamando a dicho barrio S. Antonio de Grecia, de lo que altamente quedamos satisfechos. No obstante varias contrapartes, el proyecto se llevó a cabo, pues nos parecía inconveniente un nombre tan sin sal a un lugar perteneciente a un cantón con vida propia como lo es Grecia.

Varias mujeres de la vida corrupta le hicieron una visita a la Jefatura, y allí al Dr. del Pueblo, quien practicó un examen en ellas, para bien de la salubridad pública. Ojalá estos exámenes médicos sean repetidos de vez en cuando.

Luisito, pero no zaca.

¡Atrás el Paludismo!

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado

CONTRA EL PALUDISMO

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

INCENDIO

Compro oro americano y del país, alhajas viejas de oro o plata y pago los mejores precios de plaza.

Vendo una lancha propia para motor de gasolina a plazos razonables.

MIGUEL D. MENDOZA I.

Frente a «La Gran Señora».

AL PUBLICO

Por escritura otorgada ante el Notario don José Luis Sáenz Pacheco, a las ocho de la noche del veintinueve de Setiembre ppto., el señor Geo R. Cornick, mayor, casado y vecino de Puntarenas, se ha obligado a entregarme a mí y como Gerente de The Costa Rica Lumber, Farm & Contracting Company, todas las embarcaciones, materiales de acarrear madera, herramientas, una caja de hierro y toda la madera que ha recibido, por ser estos objetos de propiedad de la Compañía que represento. El señor Cornick se obliga asimismo a entregarme todos los contratos por madera, firmados hasta el veinte de Setiembre último, por él personalmente, a nombre de la Compañía o en cualquiera otro nombre. Caso de no verificar tal entrega, se obliga a pagarme la suma de dos mil quinientos colones en efectivo como indemnización de daños y perjuicios. Cornick pagará por su cuenta todas las deudas que él haya contraído en la Provincia de Puntarenas en su nombre, en nombre mío, o en nombre de la Compañía que represento. Toda la madera que haya sido marcada hasta el veinte de los corrientes, con la marca EVA, pertenece a la Compañía que represento. El plazo que Cornick tiene para entregar lo arriba especificado, es hasta el día 15 de Octubre corriente, y para la casa que él actualmente ocupa en Puntarenas y que es de propiedad de la Compañía, el primero de Noviembre entrante.

ARTHUR WOLF

LA MAGNOLIA

CANTINA DE LUJO

Instalada en un elegante, amplio y ventilado edificio

— Tostelería, Refresquería y Confitos exquisitos —

Muy especialmente ofrezco a mi numerosa clientela un nuevo y gran surtido de licores finos de toda clase que recibo constantemente de las mejores Casas europeas.

Prontitud y especial aseo en el servicio

Propietario,
JOSE BARDES

Ultimo suceso en Puntarenas

El antiguo propietario del conocido Hotel San José, ha abierto nuevamente el **HOTEL GAVIOTA** en un edificio de dos pisos, situado doscientas varas al Norte de los Baños, donde ofrece atender con todo esmero a su antigua y numerosa clientela. Mis buenos clientes encontrarán en este nuevo Hotel cuartos higiénicos y ventilados, alimentación exquisita, servicio especial para familias y al alcance de todos los bolsillos. El lema de la casa es: **Honradez, Esmero y Aseo.**

Tobías Gamboa M.

Puntarenas, Julio de 1917.

CRESPINA ORIENTAL

LOCION PARA EL CABELLO

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosa

TODAS LAS BOTICAS DE IMPORTANCIA LA VENDEN

La Eureka

Cantina de primer orden, bien surtida, a la que concurren ahora todas las personas de gusto.

Licores exquisitos.

Servicio esmerado.

Especialidad en cocktails.

Fernando Magri,

Administrador

= AVISO =

Tengo encargo de comprar traviesas. Puedo celebrar contratos por cantidad determinada y hasta adelantarse fondos con infalible garantía.

Humberto Alvarez

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: **JACOBO SANCHEZ**

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 27.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Avisamos al comercio del Guanacaste que toda la carga que llegue a los puertos de Balleña, Bolsón y Bebedero debe ser retirada inmediatamente después de su llegada, evitándose así los perjuicios que pueden sobrevenir a causa de las crecientes de los ríos, tan frecuentes en esta época del año.

por LA EMPRESA.

M. BURGOS

Pueblos y Autoridades

Vamos a encarpetar unas cuantas correspondencias, para dedicar con todo patriotismo nuestra atención sobre este asunto de autoridades, ya que a diario leemos en la prensa quejas contra algunas autoridades autócratas que se convierten en Caciques para gobernar.

Es indudable que el bienestar y progreso de un pueblo depende de la persona que lo gobierna. Si rige sus destinos un individuo de escasa inteligencia, perezoso y de no esmerada educación, es imposible que haya paz y progreso. Si el nombrado como Jefe Político de un Cantón —por ejemplo— es un hombre sin medianos conocimientos, no le importa que dicha localidad permanezca en el más completo abandono: pero en cambio, si el Supremo Gobierno, antes de poner el V.º B.º a los nombramientos, o digamos más claro: si el Ejecutivo estudia primero al individuo que va a ser nombrado como autoridad, éste tiene indispensablemente que ser acreedor a la confianza que en él ha depositado el Gobierno, y el pueblo donde va a servir, tiene que recibir grandes beneficios, desde luego que aquella autoridad es de iniciativa culta, inteligente y amante del progreso. De aquí depende que el Gobierno se capte las mejores simpatías de los pueblos. Por ejemplo: en el Cantón de San Rafael está hace meses don Carlos Monge, y esto ha sido más que suficiente para que aquel vecindario viva tranquilo y para que el pueblo entre por una nueva era de progreso. El señor Monge es un caballero a carta cabal, hombre de letras y buen tribuno, y sus prendas intelectuales le han ayudado a su no poca experiencia, para saber regir los destinos de aquel simpático pueblo.

¿Y qué diremos de don Gerardo Mata, actual, celoso y progresista Jefe Político de Grecia? Otro tanto como decimos, con mucha justicia, del señor Monge. No tenemos el honor de conocer al entusiasta señor Mata, pero mi familia que radica allá, me habla muy bien de él, tanto en el terreno de la caballerosidad, como en el de ser una de las autoridades más progresistas que ha habido en el pueblo griego, pueblo de mis encantos y delicias, donde el Señor ha puesto su omnipotente mano para proteger la agricultura y sus intereses, pueblo que sobresale en la República, tanto por su posición topográfica como por su adelanto a costa de sus propios esfuerzos.

Pero sigamos con nuestros deseos de indicarle al señor Presidente de la República, ya que hace también años no hay otro Presidente en Costa Rica tan bien intencionado y progresista como el señor Tinoco. Hay que escoger lo mejor de lo mejor para esos delicados puestos, de donde depende la felicidad de los pueblos y la tranquilidad del mismo Gobierno.

(Continuará)

BELISARIO GUTIÉRREZ

Heredia, 12 de Octubre de 1917.

¡¡¡ Atención !!!

Habiendo hecho venta formal y legal de mi fonda, sita en casa de Jacobo Sánchez, al lado Norte del Estero y frente al Mercado, a los señores *Fok Sing Lee y Compañía* por la suma de € 200.00, hago saber al público: que desde esta fecha he traspasado a dichos señores, la propiedad y posesión de dicha fonda y que, en ella, desde luego, ya cesó la intervención que tenía con carácter de dueña.

VALENTINA HERRERA

Puntarena, 1º de Octubre de 1917.

Nueva Panadería

Habiéndome separado de la Panadería de San Tai y Co., donde trabajaba como socio en este oficio, me he establecido con una Panadería propia donde elaboraré toda obra concerniente al ramo.

En el popular Hotel TOK SING LEE y Co., frente occidental del Mercado, estarán a la venta los productos de esta acreditada Panadería, con el 20 por ciento de vendaje, desde el miércoles 3.

JOSE TAN

Llenando un vacío

Desde hace mucho tiempo se hacía sentir, entre los agricultores de Guanacaste, la necesidad de tener en Puntarenas una casa honorable a la cual confiar la venta de sus productos. Hasta ayer no más, para la venta de lo más insignificante, el agricultor se veía precisado a dejar por muchos días sus fincas en abandono, para marchar a Puntarenas en busca de mercado para sus cosechas: esto, además de obligarlo a fuertes gastos, le hacía perder un tiempo precioso que podía dedicar a sus cultivos.

Hasta que al fin don León Guerra, advertida la necesidad, ha dispuesto abrir en su oficina, distante 50 varas del Muellecito, una sección especial para Guanacaste y ha lanzado lo circular que dice:

Puntarenas, 4 de Setiembre de 1917.

Señor don.....

Muy señor nuestro:

Para facilitar a los agricultores y comerciantes de Guanacaste la buena y rápida venta de sus productos en esta plaza y en la de San José, hemos abierto una oficina que se encargue de vender en comisión toda clase de productos guanacastecos, para lo cual nos encontramos en condiciones especiales por nuestro conocimiento de muchos años en este ramo y por los arreglos que hemos llevado a cabo con parte del comercio de Puntarenas y San José, a fin de poder colocar al mejor precio posible los artículos que nos sean confiados para su venta.

El crédito de que goza nuestra casa en Guanacaste, con el que comercia hace más de 14 años, es la mejor garantía que ofrecemos a los que nos confían sus productos.

Siendo la producción de granos la principal fuente de comercio de la Provincia, nos proponemos atenderla de manera especial, y al efecto hemos hecho arreglos con algunos comerciantes de San José con el objeto de colocar cualquiera cantidad que se nos envíe. En virtud también de convenios llevados a cabo con almacenes de la capital, hemos conseguido precios especiales para los pedidos de mercaderías que nuestros clientes tengan a bien hacernos, ventaja ésta que no podría obtener el interesado si pidiera directamente sus artículos a las casas de comercio. Esta sola condición compensará ampliamente a nuestros clientes de la modesta comisión que les cobramos por nuestros servicios en compras y ventas.

El productor guanacasteco, al consignar sus artículos a esta casa disfrutará de las siguientes ventajas:

1—Puede girar por el 75 % del valor de sus productos, contra recibo de la guía correspondiente, aunque estos no hayan sido vendidos.

2—Debido a nuestra posición en el comercio de Puntarenas y San José, podrá conseguir los mejores precios del mercado para sus artículos.

3—Recibirá por orden telegráfica el valor de sus productos, siempre que en el lugar de su residencia haya alguna casa de comercio de importancia.

4—Tendrá quien le atienda aquí cuidadosamente cualquier pedido de mercaderías que hiciera, el cual será despachado siempre por el siguiente vapor, buscando los artículos mejores y de más bajo precio.

6—Puede también llegar a obtener de nosotros, después de algunos envíos, adelantos de fondos para ser cubiertos con sus productos o en cueros y pieles.

Para mayor confianza de su clientela, esta casa no comprará por su cuenta ningún producto que le sea enviado para su venta en comisión, y todos ellos serán colocados en el comercio después de consultar los precios detenidamente, para conseguir el mejor que se pague en plaza. En el caso de que haya perspectiva de alza en los precios, los productos se embodegarán en las amplias bodegas de nuestra casa, en espera de conseguir los mejores precios.

Nuestra comisión de venta de los artículos, será de 3%, o la siguiente por cada artículo, si el cliente lo prefiere.

| | |
|-------------------------|------------------|
| Maíz | ¢ 1.59 la fanega |
| Frijoles | 1.00 quintal |
| Arroz beneficiado | 1.00 " |
| " en granza | 0.50 " |
| Manteca | 1.00 lata |
| Queso | 1.50 quintal |
| Sal | 0.15 saco |
| Sebo | 0.50 quintal |

Además de los artículos, especificados, esta casa acepta para su venta en comisión cualquiera otro, sujetándose a la comisión arriba expresada.

Le rogamos meditar sobre las múltiples ventajas que le ofrecemos, y remitirnos un pequeño envío de prueba,
De U. atto. S. S.

LEON GUERRA

AL PUBLICO

— ACLARACION QUE SE IMPONE —

La liquidación de mis cuentas con el señor Arthur Wolf como gerente de The Costa Rica Lumber, Farm & Contracting Company, se efectuó de la manera siguiente:

Ante el Notario Licenciado José Luis Sáenz Pacheco, en la tarde del sábado 29 de Setiembre próximo pasado y estando presentes el Licenciado Arturo Sáenz y los señores Eduardo de la Guardia y Roberto Martín, el señor Arthur Wolf me dió una cantidad de dinero en un cheque y canceló una cuenta que yo le debía sobre la Gasolina EVA, con lo cual me deja en completa posesión de esta Gasolina; además el señor Wolf garantizó una suma que deberá depositar a mi favor en el Banco Mercantil para cubrir los depósitos que aún no hubiere hecho él, y que faltaren para cancelar los cheques que yo hubiera puesto en circulación antes del 20 de setiembre pasado.

En virtud de este arreglo yo tengo que devolver al señor Wolf todo lo que tenga en mi poder de pertenencia de este señor.

La Gasolina EVA queda solamente en prenda por dos mil quinientos colones, como garantía para el señor Wolf, de que le devolveré lo que sea de su propiedad.

Me permito avisar, por este medio, a mis clientes, al comercio todo y al público en general, que HE SEGUIDO Y SEGUIRE con mis mismos negocios de maderas y en la misma oficina que antes he ocupado y que actualmente ocupo frente al Hotel Europa; y al mismo tiempo, no está por de más advertir que mis negocios no tendrán nada que ver, en lo sucesivo, con el señor Arthur Wolf ni con la compañía que él representa, como puede verse por el aviso que aparece en la Gaceta Oficial del sábado 29 y en la del domingo 30 de setiembre y también en la del martes 2 de octubre corriente.

Hago este aviso a fin de aclarar el que el señor Arthur Wolf ha publicado intencional y maliciosamente, en "La Información", en la Gaceta Oficial y en otros periódicos, omitiendo las obligaciones que él aceptó en el acto mismo de firmar la escritura a que se refiere el aviso de este señor.

GEO. S. R. CORNICK

Aires Santacruceños

LAS FAJINAS

De pena debe servir a los que se precian de fervientes católicos en esta ciudad, el estado lastimoso en que se halla nuestro templo; parece que la fe que nuestros abuelos inculcaron en nuestras almas, vaya en mengua; que el espíritu religioso se abata, que lleven el camino de la decadencia nuestras creencias; pero no, Santa Cruz es netamente católica y su patrono de Esquipulas, su adoración infinita, pero también Santa Cruz es netamente indolente. Todos los días del mundo cuando son las cuatro de la tarde, nuestra rota campana con su disonante retañido se deshace en lamentos implorando piedad, excitando auxilio a los feligreses, y sus súplicas lanzadas al aire, el aire las recoge. Solamente vemos unas cuantas chichuelas que al caer de la tarde con unas sus «palanganitas» van a remover unas ocho o diez libras de menudo escombros, es decir, van a «palanganear»; mientras tanto los varones ven deslizarse el tiempo serenamente, en las orgías tal vez, o muy campantes en sus casas ponen oídos de mercader a aquel llamamiento que directamente les atañe. Muchos de estos señores son acomodados que bien podrían facilitar una yunta de bueyes, pagar un fajinero, en fin, coadyuvar en esta obra que simboliza algo muy sagrado por su recuerdo y su necesidad. Si nosotros hacemos memorias cariñosas de nuestros progenitores que nos legaron un hermoso templo donde congregarnos en alabanza al Supremo, ¿qué dirán de nosotros nuestros hijos cuando sepan que no somos dignos ni de corresponder siquiera? No, nuestra conducta desdice de nuestra cultura moral.

Yo no me sé explicar cómo andan las cosas aquí: no hay casa en que no haya estampas de santos (hasta santero tenemos: A. E.), raro el individuo que no use escapulario, medallita, cinta bendita, en fin, todo aquello que se relaciona con la Iglesia, y a la hora en que ésta los llama «se la pican de no entender».

Siempre que las desgracias nos acosan, lo primero que decimos es: «Señor de Esquipulas, Esquipulitas no me desampares» y ofrecen y pagan ridículos milagros, como si la imagen se alojara entre los milagros y no necesitara su residencia común donde rendirle culto y dar noble ejemplo a nuestros hijos enseñándoles el camino de respeto a Dios. Vale más un contingente de presencia, una ayuda con sus propias fuerzas, que donaciones de esa importancia y en esa condición. Filadelfia (villa), Sardinal (distrito), con su Cura Ortíz a la cabeza, casi tienen reedificados sus templos; y Santa Cruz, la ciudad, vive aún en ruinas.

De Esparta

Después de una lucida fiestecita en la Escuela de Niñas el 12 del corriente, celebrando el aniversario del descubrimiento de América, la juventud alegre cerró dicha fiestecita con un animado baile. Tuvimos el gusto de asistir a él por galante invitación que nos hizo, lo que nosotros en broma llamamos «Olimpo de Esparta», o sean los amigos Lenchito Vasco, el dandy espartano, único que mastica pastillas de violeta y que usa anteojitos a modo de barilla mágica; Luisito Vasco, el rey del salón nos demostró su habilidad para el difícil baile del tango, ¡tan tiesito que anda y tan suave que baila el *confisgao!*; y Reyitos, el Sócrates de la villa, quien como su maestro, gasta maneritas a lo burgués.

Pues bien, el olimpo nos invitó y nosotros concurrimos y bailamos de lo lindo.

Mateo Murillo, quien es hábil en el arte de Santa Cecilia, estuvo oportuno en la selección de las piezas. Las bailarinas, todas muy trajeadas, nos impresionaron agradablemente esa noche. A mi juicio las reinas fueron Angela Ugalde y Mariquita Mena.

Después de varias horas de goce, terminó el baile en medio de la mejor armonía. Ojalá que se repitan a menudo estas fiestecitas.

Corresponsal

Esparta, Octubre de 1917.

"El Chispero"

Establecimiento de licores del país y extranjeros, de los más finos y frescos. Pulpería abastecida de los mejores y más baratos artículos de primera necesidad. Servicio esmerado y prontitud en el despacho.

Juan de la Cruz Ruiz

Agente de las mejores gasolineras que corren en el Golfo de Nicoya

Si el señor Jefe Político ordenara cegar tanta charca inmunda que hay en los solares de algunas casas y construir aceras como lo reclama nuestra gerarquía, y el señor Presidente Municipal rellenara un poquito tanta calle baja que vive perennemente con agua obstaculizando el paso y sirviendo de criadero de zancudos, yo garantizo que alma nacida no iría al río por arenón, todos irían a parar a la Iglesia, y en pocos días estaría quitado aquel estorbo del templo, saneada la población, dada una nota de cultura y un paso hacia el adelanto.

En este sentido quedan excitados.

Murmurios del Dirid

Anunciar en EL VIAJERO augura un éxito feliz en los negocios.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS SOTO & RAVEN

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos.

DESPACHO: Frente a la Comandancia.

AGENCIA de la Cervecería Traube